

Durch IM sind bei Personen, die das ungesetzliche Verlassen der DDR beabsichtigen,

- Zweifel an der Realisierbarkeit zu wecken,
- Trennung von Liebesverhältnissen sowie die
- Beseitigung von Konfliktsituationen zu forcieren.

Soweit möglich, ist bei solchen Personen die Bereitschaft zur Mitwirkung bei der Aufdeckung der Praktiken der Menschenhändlerbanden zu wecken.

Die Verhinderung erfordert die ständige Vervollkommung der Sicherung der Staatsgrenze, einschließlich der Grenzübergangsstellen gegen alle Formen und Methoden ihrer Überwindung, vor allem zur Unterbindung terroristischer Handlungen.

Dazu gehört auch die Vorbereitung aller operativen Kräfte und ihr schlagkräftiger Einsatz bei Sofortmaßnahmen und Fahndungen. Diese oft letztmöglichen Maßnahmen der Verhinderung haben besondere Bedeutung, um negative politische Auswirkungen zu verhindern.

Festnahmen an der Grenze, Fahndungen mit großem Kräfteaufwand und ähnlich geartete Maßnahmen müssen immer mehr zur Ausnahme werden. Die Maßnahmen der Verhinderung haben sich durch Rechtzeitigkeit des Einsatzes der IM, der operativen Prozesse, der politisch-operativen Sofortmaßnahmen u.a. Handlungen vorbeugenden Charakters auszuzeichnen.